
RRegardsegards Février 2025
Numéro 15

Magazine d'information de la Ville d'Ambert

d'Ambert
• La vie - La ville - L’avenir •

Quel avenir pour
le plan d'eau ?

REGARDS CROISÉS

Page 7 

SOS
PORTABLE

PLAN D'EAU
DOSSIER

Pages 4-5

Quel avenir 
pour le plan d'eau ?

FESTIVAL CINÉARTS

Page 11 

Une première 
édition réussie



C hères concitoyennes, chers concitoyens,

J’adresse à chacun et à chacune d’entre vous, ainsi 
qu’à vos proches, mes vœux les plus sincères pour 
cette année 2025. Qu’elle vous apporte la santé, 

le bonheur et qu’elle vous permette de réaliser les projets qui 
vous tiennent à cœur.

L’année 2024 restera marquée par une crise politique inédite 
sous la Ve république, même s’il y a eu des parenthèses 
enchantées comme les Jeux olympiques et la réouverture de la 
cathédrale Notre-Dame de Paris.

Depuis 2020, nous sommes obligés de nous adapter aux 
situations que nous avons rencontrées (COVID-19, guerre 
en Ukraine avec la crise énergétique, inflation…). Durant ces 
dernières années la réalité a souvent dépassé la fiction.

Pour Ambert et sa région, l’année 2024 a été une belle année 
avec une grande réussite pour l’ensemble des manifestations. 
Le monde associatif a su également se renouveler en proposant 
de nouveaux évènements qui ont rencontré un beau succès. 
Une nouvelle fois, l’ensemble du territoire a su se mobiliser, se 
fédérer et a montré sa générosité en remettant un chèque de 
plus de 23 000 € à la Ligue contre le cancer.

L’année 2025 devrait être un cru exceptionnel avec, pour la 
première fois à Ambert, une arrivée du Tour de France Femmes.  
Je tiens à remercier toutes celles et tous ceux qui ont œuvré et 
persévéré, depuis de longues années, pour que cela soit possible. 

Nous devrons utiliser cet événement pour mettre en haut de 
l’affiche notre Livradois Forez, nous devrons être à la hauteur 
de l’événement en impliquant les associations, les écoles, les 
commerçants… et toutes les forces vives de la région.

Si toutes les manifestations organisées par le monde associatif 
ou la collectivité remportent de beaux succès, c’est aussi grâce 
à l’investissement et au professionnalisme de nos employés 
municipaux. Ils sont indispensables et ils permettent de montrer 
que la ville d’Ambert est attractive, dynamique et fédératrice.

Je souhaite qu’après cette grisaille institutionnelle nous puissions 
avoir de belles éclaircies dans les prochaines semaines.

Prenez soin de vous, et profitez de chaque instant.

3 Territoire
 - Design des Mondes Montagneux 
 - Loi ERC

4-5 Dossier 
 - Quel avenir pour le plan d'eau ?

6 Travaux - aménagements
 - Garage mécanique communal 
 - Fin des travaux d'accessibilité 
 - Modernisation du boulevard Sully 
 - Desserte forestière au Bois du Pirou

7 Regards Croisés
 - Rencontre avec Lucie Monnerie - SOS Portable

8-9 Les actus
 - Maison France services 
 - Identité numérique 
 - Économie d'énergie 
 - Fermeture du réseau cuivre

10 Associations 
 - Les Vitrines d'Ambert Livradois Forez
 - Association des Aquariophiles Ambertois

11 Culture
 - Festival CinéArts

12-13 Nouveaux commerces 

14 Sport
 - Portrait de Thomas Marchepoil 
 - Tour de France Femmes avec Zwift

15 Expression des élus

Mairie d’Ambert - Service Communication 
37, boulevard Henri IV - 63600 Ambert 
Tél. : 04 73 82 07 60 - communication@services-ville-ambert.fr

Directeur de publication et responsable de la rédaction. 
Guy Gorbinet, Maire d'Ambert

Rédaction, maquette et réalisation. Service communication avec 
le concours de la commission communication et des services municipaux

Photographies et illustrations. Mairie d'Ambert et archives. 
P3. Photographie : Design des Mondes Montagneux P4-5. Illustrations : Le Pari 
des Mutations Urbaines (PMU) P8. Photographie : Ambert Livradois Forez.  
P10. Photographie drone : Kevin Gourbeyre / Photographie : Association des 
Aquariophiles Ambertois. P11. Photographies Festival : Marie-Ange Poyet / 
Photographies Ambert en Rose : Instants et Lumières et Denis Vialatte.  
P14. Photographies : Thomas Marchepoil / Illustration : Amaury Sport Organisation

Diffusion. La Poste - En ligne sur www.ville-ambert.fr

Tirage : 3 760 exemplaires • Dépôt légal : Déclaration globale annuelle

ISSN : 2650-6874

2 •

RRegardsegards
d'Ambert

Regards d'Ambert est imprimé
sur un papier issu de forêts

gérées durablement.

SOMMAIRE / ÉDITO

Retrouvez tous les numéros 
de Regards d'Ambert 

sur www.ville-ambert.fr

Maire d’Ambert

Vice-président de la Communauté de communes
Ambert Livradois Forez

Guy GORBINET

TERRITOIRE

RETROUVEZ LEURS ACTUALITÉS

En septembre dernier, l'École des Arts Décoratifs de Paris a 
lancé une résidence novatrice dans le cadre du programme 
post-master intitulé « Design des Mondes Montagneux ».
À Ambert, six jeunes designers/concepteurs ont ainsi été 
missionnés pour une durée de dix mois afin d’identifier 
les enjeux liés à la problématique montagneuse, et de 
développer des projets de valorisation du territoire en 
concertation avec la communauté de communes Ambert 
Livradois Forez.

UN PROGRAMME UNIQUE ET TRANSDISCIPLINAIRE

D epuis trois ans, l’ENSAD décentralise son programme « design 
des territoires » à travers des formations étendues à six régions 
de France. Après le succès rencontré dans le Périgord Vert, 
l’initiative a été reconduite, à Ambert cette fois-ci. Six jeunes 

diplômés, issus de spécialités aussi différentes que complémentaires, 
ont investi notre territoire pour en dégager les enjeux actuels futurs, et 
proposer des solutions créatives.

Toutefois, leur mission ne se limite pas à une analyse théorique : « Nous 
ne sommes pas un cabinet de conseil », précisent-ils. Sous l'égide du 
collectif pluridisciplinaire Carton Plein, leur approche expérimentale vise 
à co-construire des réponses concrètes, adaptées aux problématiques 
locales, le tout avec le concours des différents acteurs du territoire.  

Ces thématiques, proposées par la communauté de communes, 
couvrent le commerce de proximité, le tourisme de montagne en 
zone sensible et vivante et le territoire d’industrie en mutation.

L'ÉCOLE NATIONALE DES ARTS DÉCORATIFS 
OUVRE UNE RÉSIDENCE À AMBERT.

UN LIEN DIRECT AVEC LES HABITANTS
À l’écoute des habitants, les six spécialistes ont 
été frappés par la richesse du tissu associatif local 
et l’accueil chaleureux qui leur a été réservé. Pour 
maintenir ce dialogue, ils publient chaque mois Les 
Colporteuses, une revue accessible gratuitement, 
qui rend compte de leurs découvertes et projets en 
cours. Les seconds jeudis du mois, jour de parution 
des Colporteuses, les résidents organisent d'ailleurs 
des ateliers en accès libre dans leurs locaux, situés 
boulevard Henri IV, proches de la mairie.

Si le projet comporte nécessairement une dimension 
diagnostique, les étudiants entameront dès février une 
phase de production concrète. « Notre objectif sur 
cette seconde période est d’interroger les politiques 
locales sous l’angle du design et de proposer des 
alternatives inédites », expliquent-ils.

DE BELLES PERSPECTIVES 
POUR LE TERRITOIRE
Pour les acteurs locaux, l’œil neuf de ces six designers 
constitue une opportunité inédite de renouveler leurs 
approches face aux défis contemporains. En juillet, les 
travaux des étudiants seront restitués publiquement, 
offrant un aperçu des solutions imaginées. D’ici là, un 
nouveau site Web est attendu ce début d'année, pour 
faciliter le suivi de leurs activités.

Cette initiative témoigne de l’importance de 
l’innovation participative dans les territoires ruraux. 
À Ambert, l'art et le design se mettent au service du 
changement – un changement rigoureusement adapté 
aux réalités du terrain. ■

Les six professionnels en résidence, de gauche à droite :  
Lohan CHAUX (architecte), Inès BEL MOKHTAR (designer et 
prospectiviste), Leo BARBOTIN (designer objet et photographe), 
Yalhma ROBETTE (designer écologique et social), Pauline 
OSMOND-NAUZE (paysagiste), Alice BERTRAND (designer textile).

LOI ERC ? CONSTRUIRE SUR UN TERRITOIRE EN ZONE HUMIDE

Connaître les  
mesures à respecter
Pour être accompagné dans votre projet 
et prendre connaissance des mesures 
compensatoires possibles, vous pouvez contacter :
• L’EPAGE Loire Lignon,
• La Cellule Assistance Technique Zones
 Humides du CEN Auvergne,
• Les Directions Départementales des Territoires
 du Puy-de-Dôme.

Que signifie 
la loi ERC ?
Tous travaux entamés doivent être en conformité avec 
la séquence "Éviter, Réduire, Compenser" (ERC), issue 
de la loi pour la reconquête de la biodiversité de 2016.
Cette approche vise à minimiser les impacts sur 
l’environnement, tout en privilégiant des alternatives 
respectueuses des milieux naturels. 
Tout projet affectant plus de 1000 m2 de zone humide 
nécessite une autorisation préalable.

SUR LE SITE INTERNET  
www.ensad.fr/fr/design-des-territoires-0

SUR INSTAGRAM
@designdesterritoires

• 3 
Plus d'informations sur : 
www.notre-environnement.gouv.fr

Pourquoi cette classification 
« Zone humides » ?
Le Livradois-Forez compte de nombreuses 
zones humides. Et Ambert n’est pas en reste, 
avec ses sols gorgés d’eau, ses écosystèmes 
riches et sa biodiversité spécifique.  
Ces milieux naturels jouent un rôle essentiel 
dans la régulation de l’eau, la préservation 
des habitats et la lutte contre le changement 
climatique.



Les cyanobactéries sont des micro-organismes qui prolifèrent dans 
les eaux stagnantes riches en nutriments, menaçant l’écosystème 
et la santé. Tout contact ou ingestion peut provoquer irritations, 

troubles digestifs et atteintes du foie ou du système nerveux.

Le réchauffement climatique et la sécheresse aggravent leur 
développement, notamment dans le Puy-de-Dôme, où l’eau se 

raréfie. Face à ce risque, les autorités ont interdit le contact avec 
les plans d’eau contaminés pour protéger la population.

L’ARS (Agence Régionale de santé), qui recommande d’éviter la 
baignade, surveille régulièrement la qualité de l’eau en faisant 

des analyses périodiques en juillet et août.

UNE ÉTUDE INITIÉE À AMBERT EN 2022
Suite à ces conditions impropres,  

l'ARS demande en 2022 la modification du profil baignade.

En résulte, une nécessité de réaménager le plan d'eau, 
afin de pérenniser son existence après trois décennies. 

L'impossibilité technique et financière  
de remédier à la prolifération des cyanobactéries en l'état actuel 

oriente la réflexion vers une interdiction définitive de la baignade.

UN PROJET D'ENVERGURE
Ce projet ambitieux, indispensable pour l’avenir du plan d'eau, 

nécessite du temps.

LE VRAI
DU FAUX

IL A TOUJOURS ÉTÉ PRÉVU DE VIDER LE 
PLAN D'EAU ET DE REMBLAYER. FAUX

LE PASSIF DE CET AMÉNAGEMENT EST 
RESPONSABLE DE LA POLLUTION ACTUELLE. FAUX

LA BASE DE LOISIRS A ÉTÉ CONSTRUITE 
SUR L'ANCIENNE CASSE AUTOMOBILE.VRAI

FAUXLES COLLECTIVITÉS NE SONT PAS 
RESPONSABLES DE TOUT AMÉNAGEMENT 

CONSTITUANT UNE INCITATION À LA 
BAIGNADE (PLAGE).

IL EST DE LA RESPONSABILITÉ DES 
COLLECTIVITÉS DE METTRE EN PLACE LES 
MOYENS DE SURVEILLANCE ADÉQUATS 
POUR ASSURER LA SÉCURITÉ DU PUBLIC.

VRAI

PLAN D'EAU.
POURQUOI

NE PEUT-ON PLUS
SE BAIGNER À AMBERT 

DÉMÊLONS

DOSSIER

CHAQUE ÉTÉ, LE PLAN D’EAU D’AMBERT ATTIRE LOCAUX ET 
TOURISTES EN QUÊTE DE FRAÎCHEUR.

POURTANT, LA BAIGNADE Y EST INTERDITE DEPUIS 
PLUSIEURS ANNÉES EN RAISON DE LA PROLIFÉRATION 

DES CYANOBACTÉRIES. 

Si demain nous ne faisons rien,  
le site dans son ensemble se dégradera au gré des années,  

ce qui impacterait les usages existants.

©Photos et illustrations du dossier : Le Pari des Mutations Urbaines (PMU)

UN PLAN D'EAU ARTIFICIEL 
FAVORISANT LES CYANOBACTÉRIES 

2 PROJETS D'AMÉNAGEMENT EN VUE

3. Les berges
  autour du
  plan d'eau

2. Bassin de 2,5 ha
 et d'une profondeur  
 maximale de 2 m

7. Un espace  
 alluvial
 riche

5. La plage 

1. Un débit réservé
 de 14 litres / sec

4. Chemin de 
  promenade

6. Membrane d'étanchéité

Déconnecté du système hydrique de la Dore, 
le débit d'eau reçu ne permet plus une 
alimentation suffisante de l'eau. Une tendance à 
la diminution de l’approvisionnement en eau du 
bassin, favorise la stagnation. Ce phénomène est 
accentué par le réchauffement climatique.

1

En raison de ses dimensions réduites, le plan d'eau 
présente un volume d'eau relativement limité.

2

Elles sont de profil raide et empêchent une 
bonne implantation d'un cordon végétal filtrant 
correctement l'eau.

3

Ces espaces, largement fréquentés par les 
riverains, sont fortement ensoleillés, contribuant 
à l'évaporation de l’eau et à la concentration 
des bactéries. De plus, le mauvais état de santé 
d'une grande majorité des arbres présents ne 
laisse pas présager d'amélioration.

4

Composée d'une couche de sable de 40 cm,  
la plage constitue l'unique berge en pente  
douce du bassin.

5

f ÉTAT DES LIEUX DU PLAN D'EAU

Les rives de la Dore sont abondamment boisées, 
avec des arbres plantés durant le XXe siècle. Un lieu 
idéal pour jouer ou se détendre près de l'eau.

7

Une étanchéité artificielle est assurée par une 
épaisseur de 0,5 m de remblai. Sa durée de vie 
est estimée à quelques décennies et impacte la 
qualité de l'eau.

6

LES ÎLES SAUVAGES VALLON DES BRUMES

UN ESPACE LUDIQUE 
RELIANT LA PROMENADE À LA BERGE

Ce projet prévoit un parcours de brumisation reliant l’ancien 
canal à la berge, offrant un espace ludique et rafraîchissant. 
Les installations seront bien intégrées au paysage, avec un 
relief et une végétation qui créent des espaces ouverts sur 

l'environnement. Par ailleurs, elles permettront une économie 
d'eau adaptée aux futures pénuries de ressources.  

Des installations rafraîchissantes adressées à un public large,  
sans limitation d'âge.

Schéma d'implantation des mâts brumisateurs

IL RESSORT DE LA RÉUNION PUBLIQUE DE JUIN 2024 UNE VOLONTÉ DE GARDER UN CONTACT AVEC L'EAU

3
ENJEUX
CLÉS

REPENSER LE CADRE PAYSAGER 
pour diversifier les espaces 

et soigner la cohérence du site

AMÉLIORER LA QUALITÉ DES EAUX 
à travers une flore  

et une faune mieux adaptées

DIVERSIFIER 
LES CONTACTS À L'EAU 

DES USAGERS
PLUS D'INFOS

CE N'EST PAS LA DORE QUI ALIMENTE LE 
PLAN D'EAU MAIS UN PETIT RUISSEAU 
ADJACENT (RUISSEAU DE SAINT-PARDOUX).

VRAI

REVITALISER L'ESPACE AVEC UNE FLORE ADAPTÉE  
ET DE NOUVEAUX RAPPORTS À L'EAU

Ce projet vise à créer des îlots en élargissant le canal et en 
l'ouvrant à deux endroits. Une promenade serpenterait 
entre ces îles et des berges variées bordées de plantes 

hélophytes, s'épanouissant en zones humides. 
Des espaces seront plantés afin de pallier au dépérissement 
d'une grande partie des plantations entourant le plan d'eau. 

Le design alterne entre éléments urbains (alignement 
d'arbres, haies) et nature plus libre (bosquets, prairies).
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TRAVAUX - AMÉNAGEMENTS

En 2025, la commune se dotera d’un tout nouveau garage mécanique municipal, 
muni d'un local peinture et implanté sur le site du service environnement. 
Ce nouvel équipement a vocation à optimiser les conditions de travail des 
agents, qui travailleront dans un cadre plus moderne et plus efficient. 

Ce garage assurera l’entretien de l’ensemble des véhicules municipaux, y 
compris ceux du service incendie. Il permettra en outre d’effectuer divers 
travaux mécaniques et d’apporter une aide précieuse aux équipes techniques. ■ 

Des travaux de desserte 
forestière ont été entrepris afin 
de faciliter l’entretien et l’accès 
au Bois du Pirou. L’abattage 
des arbres situés sur l’emprise 
du projet a marqué le début du 
chantier le 8 juillet 2024. 
En dépit de certains aléas, 
tels que les intempéries ou 
la découverte d’un rocher, 

les travaux ont été terminés 
et réceptionnés en décembre 
dernier, optimisant ainsi les 
abords du bois ■

L’ÉTAT - DETR 2023
100 000 € (14%)

CONSEIL DÉPARTEMENTAL 
FIC 2024 144 000 € (20%) 476 000 € (66%)

LA VILLE D’AMBERT

COÛT DES TRAVAUX :  
720 000 €TTC

Depuis le 10 février 2020, la ville d’Ambert a entrepris un 
vaste programme de travaux pour améliorer l’accessibilité 
de ses bâtiments et équipements publics. Aujourd’hui, 
les travaux qui concernent les établissements recevant du 
public (ERP) communaux touchent à leur fin.

Écoles, cinéma, salle polyvalente, boulodrome ou encore gare 
d’Ambert… nombreux sont les espaces publics ayant bénéficié 
des travaux de mise en conformité aux règles d'accessibilité. 
Parmi les interventions réalisées, on retrouve l’aménagement des 

accès extérieurs avec la création de places PMR (personne à mobilité 
réduite), l’installation de rampes amovibles ou de sonnettes d’appel. 
Pour les déplacements en intérieur, les bâtiments ont été adaptés avec 
des ouvertures élargies, des garde-corps sécurisés, des WC et douches 
PMR, ainsi que des alarmes incendie lumineuses pour les personnes 
malentendantes. Sans oublier tous les travaux de plomberie et 
l'adaptation des menuiseries intérieures et extérieures. Enfin, les travaux 
ont permis de créer les infrastructures suivantes, de sorte à permettre un 
passage sûr et accessible à toutes et tous : plans inclinés, paliers, mains 
courantes, bandes podotactiles et signalétique adéquate.

Grâce à ces améliorations, la ville d'Ambert garantit à chacun et à 
chacune un accès facilité aux services et espaces publics. ■

bâtiments 
communaux 
concernés

travaux 
d'accessibilité 
distincts

25
15+
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Le boulevard Sully et une partie de 
l'avenue Emmanuel Chabrier ont 
fait peau neuve fin 2024 grâce aux 
travaux de réfection de la chaussée 
et des marquages au sol. Financés par 
le département du Puy-de-Dôme, ils 
amélioreront la sécurité et faciliteront 
le déroulement des événements 
estivaux de 2025.

BOULEVARD SULLY

REVÊTEMENT NEUF

Ça commence !
DÉBUT DES TRAVAUX POUR  
LE GARAGE MÉCANIQUE COMMUNAL

AMÉLIORATION DE LA DESSERTE 
FORESTIÈRE AU BOIS DU PIROU

ET CLAP DE FIN POUR LA MISE EN
CONFORMITÉ DES BÂTIMENTS PUBLICS 
AUX PRESCRIPTIONS DE L'ACCESSIBILITÉ

Ça se termine !

REGARDS CROISÉS

REGARDS CROISÉS.
RENCONTRE AVEC SOS PORTABLE

Lucie Monnerie
Gérante SOS PORTABLE

Pour le second portrait de cette série Regards Croisés, c’est Lucie Monnerie, 
créatrice et seule gérante de la société SOS PORTABLE, qui nous a reçus pour nous parler de 
son activité : la téléphonie mobile. Avec cette fois-ci une petite originalité, puisque c’est une 
cliente qui s’est prêté au jeu du portrait croisé et a accepté de nous confier son ressenti.

Faire réparer votre téléphone portable au prix fort et sans 
visibilité sur la durée de la réparation ? C’est du passé !
Et Ambert n’est pas en reste en la matière, puisque la 
commune accueille depuis août 2020 Lucie Monnerie, à 
la tête de SOS PORTABLE. La jeune femme, issue du cru, 
a appris les ficelles du métier dans une entreprise de 
réparation de téléphones mobiles de la capitale avant de 
revenir à Ambert. Aujourd'hui bien établie, elle est fière 
de son parcours et de ses accomplissements.

Quelles sont les valeurs que vous défendez ?
L.M. : J'accorde une grande importance à la revalorisation des 
appareils : reconditionner et réparer plutôt que gaspiller. Beaucoup 
de clients me confient qu'ils conservent plusieurs téléphones 
« au cas où ». Ils en gardent parfois jusqu’à quatre ou cinq ! Sauf 
qu’au bout d’un moment, si le téléphone n’est plus utilisé, il ne 
fonctionne plus. Je les encourage toujours à leur donner une 
seconde vie en les réparant, en les revendant ou en les recyclant. Je 
travaille notamment avec une entreprise française spécialisée dans 
le reconditionnement, qui garantit ses appareils pendant deux ans.

Un message à passer pour nos lecteurs ambertois ?
L.M. : Achetez local, par pitié ! Bien sûr, tout n’est pas disponible en 
boutique, et Internet peut constituer une alternative. Mais lorsque 
l’on peut se le permettre, je trouve qu’il est important de privilégier 
les commerces de proximité. Attention aussi à la surconsommation, 
au gaspillage, et à Internet en général. Tout va tellement vite.

Que propose SOS PORTABLE ?
Lucie Monnerie : Je suis principalement spécialisée dans la 
réparation de téléphones portables. Mais vous trouverez 
également sur place un large choix d’accessoires et d’appareils 
neufs ou reconditionnés, allant des modèles basiques aux plus 
sophistiqués/récents. Depuis peu, j’ai également élargi mon 
offre en proposant des forfaits téléphoniques. 

Quel est votre rapport à Ambert ?
L.M. : Je suis ambertoise d’origine, toute ma famille est sur 
place, c’est donc naturellement que j’ai décidé d’y ouvrir ma 
boutique. Par ailleurs, il n’existait pas de véritable service de 
réparation mobile sur la commune, contrairement aux grandes 
villes où l’on trouve des boutiques de réparation à chaque coin 
de rue. Heureusement pour moi d’ailleurs, je suis seule ici dans 
ce secteur d’activité.

Quels sont vos défis actuels ?
L.M. : Mon principal défi est celui de la visibilité. Bien que je 
sois installée depuis 2020, il arrive encore que des habitants 
découvrent la boutique par hasard. J’entends encore « Je ne 
savais même pas que vous existiez ! », alors que cela va tout 
de même faire 5 ans que j’ai ouvert. Je dois aussi faire face à 
la concurrence que pose Internet, avec des prix qui peuvent 
certes paraître plus attractifs, mais au détriment d'un service 
client, qui est inexistant. On vient d’ailleurs souvent me voir à la 
suite d’une mauvaise expérience avec un achat en ligne.

Une petite anecdote marquante à nous partager ?
L.M. : Un jour, un client est venu me voir pour réparer son 
téléphone. Pendant l’attente, ma mère, qui était présente ce 
jour-là, s’est assise sur la chaise où j’avais posé l’appareil pendant 
à peine 2 minutes… Fichu, il était impossible de lui vendre dans 
cet état. Heureusement que j’ai pu lui proposer un autre modèle 
avec une offre commerciale. Je ne savais pas où me mettre ! 

CONTACT ET RÉSEAUX
ATELIER.AMBERT@GMAIL.COM / 09 51 07 57 27
FACEBOOK : SOS PORTABLE AMBERT

Vous pouvez recycler gratuitement vos appareils électriques 
dans les points de collectes ecosystem, 

et vos smartphones sur
www.jedonnemontelephone.fr

LE SAVIEZ-VOUS ?

« Je passais devant la boutique, et voulais faire marcher 
un commerce ambertois. D’ailleurs, il y a moins de 20 ans, 
j’étais moi-même dans la téléphonie.
Pourtant, les choses avaient mal commencé : j’étais venue 
acheter un portable, qui ne fonctionnait pas. Mais elle a 
bien géré le SAV : elle m’a finalement proposé un nouveau 
portable avec une belle réduction, et m’en a même 
prêté un entre-temps ! Un service exceptionnel. J’ai fini 
par y retourner pour ma fille. Elle propose des forfaits 
maintenant, c’est vrai que c’est intéressant. »

- Cécilia DUBIEN VEYRET

• 7 
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Depuis le 1er juin 2023, les habitants d’Ambert peuvent 
retrouver le Service d’aide à la démarche administrative dans 
les locaux du 1 place du Livradois. Ce guichet administratif, 
porté par la communauté de communes et récompensé le 
14 novembre dernier par le label « France services » de l’État, 
accueille désormais les usagers du mardi au samedi matin.

QU’EST-CE QU’UNE MAISON FRANCE SERVICES ?
Les maisons France services sont des établissements dédiés à l'accompagnement des usagers dans leurs démarches quotidiennes. 
Elles ont pour mission de répondre à divers besoins, tels que l'emploi, la retraite, la santé, le logement ou les impôts.

France services regroupe 11 partenaires nationaux sous la forme d’un guichet unique : le ministère de l’Intérieur (France 
Titres), le ministère de la Justice, l’Agence nationale de l’habitat (Ma Prime Rénov’, Ma Prime Adapt’), France Travail, la 
Direction départementale des Finances publiques, la CAF, la CPAM, la Carsat, la Mutualité sociale agricole, la Poste, les conseils 
départementaux (travailleurs sociaux). L’offre des partenaires évoluant chaque année, un douzième partenaire, l’URSSAF, fera 
son entrée dans le bouquet de services dès le printemps 2025.

La maison France services d’Ambert vous informe et vous aide donc dans vos démarches 
administratives en ligne et peut également vous mettre en relation avec les partenaires 
mentionnés, à travers des visiopermanences notamment. Un ordinateur avec connexion 
Internet peut également être mis à disposition des administrés, afin qu’ils puissent effectuer 
leurs démarches en toute autonomie.

FRANCE SERVICES AMBERT LIVRADOIS FOREZ
La communauté de communes compte actuellement quatre espaces France services : 
Ambert, Cunlhat (avec deux antennes à Fournols et Saint-Germain-l’Herm), Viverols et l’espace 
multisites de la Dore (Arlanc, Marsac-en-Livradois, Olliergues et Vertolaye).

MAISON FRANCE SERVICES. 
UNE RECONNAISSANCE OFFICIELLE
POUR AMBERT.

HORAIRES
MARDI :  
9h – 12h

MERCREDI ET VENDREDI :  
9h – 12h30 / 13h30 – 17h00

JEUDI ET SAMEDI  
9h – 12h30

L’application France Identité est un nouveau service public 
donnant aux Français la possibilité de justifier de leur 
identité en ligne. La ville d'Ambert est désormais habilitée à 
procéder à ces certifications. 

Pour les démarches les plus sensibles, un niveau de sécurité 
supplémentaire est disponible avec l'identité numérique certifiée. 
Ce système a vocation à éviter les usurpations et falsifications d’identité, 
faciliter le vote par procuration et maîtriser la diffusion et l’usage de ses 
données d’identité.

L’application France Identité est téléchargeable sur le site :  
www.france-identite.gouv.fr. ■

LES ACTUS

TOUTES LES INFORMATIONS SUR : www.ville-ambert.fr 
Rubrique « Démarches en ligne »

INSTALLATION
DE SUPPORTS VÉLOS

Des arceaux vélo ont été installés fin 2024 
place du Pontel, devant le cinéma La Façade 

et à la mairie d'accueil.

Un aménagement essentiel pour les 
nombreux cyclistes fréquentant écoles, 

marché, associations et 
lieux culturels en centre-ville.

NOUVEAUX SITES
3

FRANCE IDENTITÉ.
CERTIFICATION POSSIBLE EN MAIRIE.

LES ACTUS

FERMETURE DU RÉSEAU CUIVRE, 
CE QU'IL FAUT SAVOIR.

Les diagnostics réalisés pour les bâtiments communaux 
en 2024 et les recommandations de l’Aduhme ont parlé : 
dès 2025, la ville d’Ambert se mobilise et s’engage dans 
une démarche responsable de la consommation de ses 
établissements. L’objectif : concilier environnement et 
maîtrise des coûts des infrastructures.
Parmi les actions en en place : optimisation du chauffage, modernisation 
de l'éclairage public et des bâtiments communaux, sensibilisation des 
agents et usagers aux éco-gestes. Ces mesures ont d'ores et déjà produit 
leurs premiers effets en 2025 : la consommation au global de la commune 
est en baisse de 6,43 % par rapport à l’année dernière (l'éclairage public 
représentant 55 % de cette baisse).

Le plan de sobriété énergétique et des aménagements prévus est à 
consulter sur le site de la commune, rubrique « Cadre de vie ». ■

SAMEDI 8 MARS
9H - 12H30

FORUM JOBS D'ÉTÉ

Ambert en Scène 
10 rue Blaise Pascal

VENEZ AVEC VOTRE CV !

PORTES OUVERTES 

Multi-Accueil 
Pomme de Reinette 
143 rue Anna Rodier

AGENDA
JEUNESSE

LA COMMUNE AGIT POUR
UNE MEILLEURE GESTION DE SA 
CONSOMMATION ÉNERGÉTIQUE.
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Après plus de 50 ans de service, le réseau cuivre, utilisé pour 
la téléphonie fixe et l'ADSL, va bientôt devenir caduc. Orange, 
propriétaire de cette infrastructure vieillissante, a annoncé son 
démantèlement progressif au profit de la fibre optique d'ici 2030.
Une fermeture motivée par un réseau devenu obsolète, des débits Internet 
insuffisants pour répondre à la demande actuelle et une absence d'investissement 
dans son maintien à long terme. Une fermeture en deux temps :

POUR ÉVITER D’ÊTRE PRIS AU DÉPOURVU, 
N'ATTENDEZ PAS LA COUPURE DU RÉSEAU POUR PRENDRE VOS 
DISPOSITIONS ET RAPPROCHEZ-VOUS DE VOTRE OPÉRATEUR.

Arrêt des nouveaux abonnements 
utilisant le réseau cuivre, et ce, 

quel que soit l'opérateur.
Les abonnés actuels conservent 

leur service jusqu'à la  
fermeture technique.

Extinction totale 
du réseau cuivre.

 Tous les services associés 
(Internet ADSL, téléphone fixe 
RTC) cesseront de fonctionner 

complètement pour tous.

LA FERMETURE
COMMERCIALE

LA FERMETURE
TECHNIQUE

POUR AMBERT POUR AMBERT
JANVIER 2026 JANVIER 2028

1
Visites sur place 
des sites  
les plus énergivores

2
Mise en place  
d'une communication 
de sensibilisation

1

2

SAMEDI 22 MARS
9H - 13H



P our soutenir et encourager le commerce de proximité, l’association ne ménage ni ses efforts, ni ses initiatives. Parmi elles, 
on peut citer la création d’un système de chèques cadeaux à destination des entreprises locales, dont les salariés peuvent 
profiter dans la soixantaine de commerces participants. Et le moins que l’on puisse dire est que ce dispositif a fait ses 
preuves, puisqu’il a permis de générer pas moins de 100 000 euros en chèques cadeaux pour l'année 2024.

L’association soutient également de nombreux événements locaux comme Octobre Rose, le Festival de la BD ou les animations de Noël. 
Pour 2025, un marché gourmand pourrait voir le jour place Saint-Jean, réunissant producteurs locaux et animations musicales..

Tél. : 06 23 31 27 81
 www.lesvitrinesdambertlivradoisforez.fr

LES VITRINES 
D’AMBERT 

LIVRADOIS FOREZ
AU SERVICE DU COMMERCE LOCAL

« Essayer de refaire vivre le commerce,
c’est essentiel pour notre territoire. 
D'autant plus que nous disposons 

de presque tout à proximité. »

Les Vitrines d’Ambert Livradois Forez, ou « Association des commerçants du territoire Ambert Livradois 
Forez », est une structure à but non lucratif dédiée au dynamisme économique du territoire d’Ambert et 
d’Arlanc. Elle fédère aujourd’hui près de 80 commerçants locaux et œuvre activement pour la promotion 
du commerce de proximité.

Le site de l’association, 
actuellement en projet de refonte, 

vous permet de retrouver 
la liste des commerces partenaires.

Président de l'association, 
pleinement impliqué
auprès des commerces

Florent Grivotte

ASSOCIATIONS
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LES AQUARIOPHILES AMBERTOIS : 
UNE PASSION VIVANTE DEPUIS 1987

Fondée en 1987, l'Association des Aquariophiles Ambertois 
est un espace de rencontre et de partage pour les 
passionnés comme pour les curieux de passage. Installée 
au 6 rue de Goye à Ambert, elle dispose de 100 m² dédiés 

aux poissons et aux écosystèmes aquatiques, avec plusieurs bacs 
de présentation et des aquariums automatisés.

L’association héberge une grande variété d’espèces, d’Asie, 
du Tanganyika et d’Amazonie, et propose même un accueil 
temporaire pour les poissons en cas de besoin. Elle joue 
également un rôle éducatif, en offrant des conseils aux 
débutants et en entretenant deux aquariums dans une maison 

de retraite à Job. Les écoles et crèches bénéficient quant à 
elles d’une adhésion gratuite.

Le club ouvre ses portes au public un samedi sur deux 
de 14h30 à 17h30, offrant des conseils et des échanges 
enrichissants. Il participe aussi à diverses manifestations 
locales et bourses aquariophiles dans la région.

Portée par une équipe dynamique, menée par son président 
Laurent Boffocher, l’association des Aquariophiles Ambertois 
reste un lieu privilégié de découverte et de partage autour du 
monde aquatique.

6 rue de Goye - 63600 AMBERT
Tél. : 04 73 82 02 26
Mail : aa.ambertoise@gmail.com

80+
commerçants  
adhérents
sur Ambert
et Arlanc

Entre le 8 et le 11 novembre, 
le cinéma La Façade a accueilli la 
première édition du Festival Ambert 
CinéArts. Et le moins que l’on puisse 
dire, c’est qu’il a marqué les écrans, 
et les esprits !
Porté par le Ciné-Club d’Ambert et 
dédié aux documentaires sur les 
arts, cet événement culturel a su 
conquérir le public, et promet d'ores 
et déjà de s’imposer comme un 
nouveau rendez-vous incontournable 
du cinéma documentaire.

UN PROJET AUDACIEUX 
POUR UN ANCRAGE INTERNATIONAL
À l’origine du festival, une idée ambitieuse 
impulsée par Marie-Ange Poyet, Frédérique 
le Dret et Gaëlle Lorrière, et soutenue par 
le Ciné-Club d’Ambert, « C’était une idée de 
fou, mais on a foncé », expliquent-elles. Trois 
organisatrices passionnées, réunies par une 
même volonté de créer un événement 
d'envergure sur le territoire. 
Après un appel à films via la plateforme 
DocFilmDepot, ce ne sont pas moins 
de 300 candidatures qui ont afflué, 
confirmant ainsi l'intérêt pour un festival 
documentaire consacré aux arts.

Ce projet s’inscrit dans une volonté de 
renouer avec la tradition des festivals 
documentaires en France, tout en se faisant 
une place dans un réseau international, 
aux côtés des plus grands (le Brussels Art 
Film Festival (BAFF) ou son homologue 
new-yorkais, par exemple).

UN SUCCÈS AU-DELÀ DES ESPÉRANCES
« Pour nous, c’est une réussite totale », 
confient les organisatrices. En effet, 
plus de 1 000  spectateurs ont répondu 
présents, séduits par une programmation 
riche, faisant la part belle à la musique, 
aux arts plastiques, au spectacle vivant ou 
encore à la littérature. L’enthousiasme de 
l’ensemble du public, comprenant aussi 
bien des habitués que des spectateurs 
occasionnels, témoigne de l'attrait du 
festival et de sa pertinence.
L’événement a été jalonné de temps forts, 
parmi lesquels une montée des marches 
librement inspirée du Festival de Cannes. 
Les marches, toutes vêtues de vert pour 
l’occasion, ont ainsi accueilli le jury au son 
de la fanfare Le Plof pour l’ouverture du 
festival. Un jury composé de professionnels 
du cinéma, d'élus et d'acteurs culturels 
locaux, qui a eu la lourde tâche de 
départager les films en compétition.

UN SECOND VOLET EN PRÉPARATION
Face à l’enthousiasme du public et 
au soutien immédiat de la commune 
d'Ambert, la reconduction du festival ne 
faisait aucun doute. « Au vu du succès, on 
ne peut pas faire autrement », affirment 
les organisatrices. La prochaine édition a 
d'ailleurs déjà été annoncée, et se tiendra 
donc aux mêmes dates en 2025 mais 
cette fois-ci, sur quatre jours (du 7 au 11 
novembre). Une prolongation qui saura 
ravir les spectateurs.
Les bases sont d’ailleurs déjà posées pour 
2025 : la deuxième mouture du festival 
conservera la même ligne éditoriale et 
accueillera une nouvelle fois des cinéphiles 
venus de toute la France et de l’étranger. 
Parmi eux, Neil Palfreymann, directeur de 
la maison d’édition Thames & Hudson, et sa 
compagne Claire, qui ont déjà réservé leur 
pass pour Ambert.
En marge du festival, le Ciné-Club 
d’Ambert poursuit bien entendu ses 
activités tout au long de l’année, avec 
une programmation de films d’octobre à 
juillet, notamment le ciné d’hiver prévu le 
mercredi 5 mars à 15h. ■

11 •

CINÉMA.
FESTIVAL 
AMBERT CINÉARTS : 
UN PREMIER VOLET 
RÉUSSI ET UN SECOND 
ATTENDU EN 2025 Une montée des marches sous les acclamations

SUIVRE L'ACTUALITÉ  
DU FESTIVAL :

Mail : festivalambertcinearts@gmail.com 
Youtube : https://www.youtube.com/ 

@festivalambertcinearts 
Facebook : Festival Ambert CinéArts
Instagram : @festivalambertcinearts 
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CULTURE-TOURISME

23 415,50 €,  
c'est le montant récolté lors de l'édition 2024. 
Une solidarité exemplaire de la part des Ambertois, 
qui se montrent encore une fois très engagés dans la 
lutte contre le cancer.

2025 marquera les 5 ans d’existence d’Ambert en Rose.

UN GRAND MERCI À NOS PARTENAIRES, 
AUX COMMERÇANTS ET, BIEN SÛR, À VOUS. 

AMBERT EN ROSE.
UNE SOLIDARITÉ 
ENCORE EN HAUSSE



NOUVEAUX COMMERCES
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BOULANGERIE PÂTISSERIE

Boulangerie Pâtisserie du Livradois
4 avenue de Lyon
Tél. : 09 82 54 46 68
Du lun. au dim. : 6h – 19h (fermeture le mercredi)

Avenue de Lyon, une nouvelle adresse gourmande a fait son 
apparition en 2024. Facilement reconnaissable à sa façade 
bleue, la Boulangerie Pâtisserie du Livradois propose de quoi 
ravir tous les palais avec ses pains, ses viennoiseries, ses 
pâtisseries classiques, et ses spécialités iraniennes, telles que 
des brioches ou des craquants. Aux commandes, Alizadeh 
Mokhtar vous propose le meilleur de la tradition française et 
des saveurs iraniennes, à venir découvrir sur place. ■

DU LIVRADOIS

La Fabrique des Mains - 10 place du Pontel
Tél. : 07 68 22 34 60
Facebook : La fabrique des mains
Instagram : @la_fabrique_des_mains

Artisane dans l’âme, Maïténa Aren l’est depuis ses débuts 
de créatrice de bougies à Brioude, dont elle  est originaire. À  
l’époque, elle travaille à domicile, en complément d’une autre 
activité. Le 15 novembre 2024, c’est à Ambert qu’elle a finalement 
posé ses valises et ouvert « La fabrique des mains », un espace 
qui lui permet de se consacrer pleinement à sa passion. Dans 
sa boutique, elle propose un large éventail de créations aux 
couleurs et aux parfums soigneusement choisis : bougies, tours 
de cou, paniers et objets d’ambiance, le tout fait main. « J’essaye 
de toucher à tout dans l’artisanat, tant que cela reste du travail 
manuel », explique-t-elle. Moins présente qu’auparavant sur 
les marchés, elle se concentre sur son nouvel espace, sous l'œil 
attentif de VALD, son chat mascotte, qui veille derrière la vitrine. ■

Action 
Les Arcades Ambertoises
www.action.com/fr-fr/
Du lun. au sam. : 08h30 – 19h30

Les Arcades ont accueilli un nouvel arrivant à l’automne dernier, 
l’enseigne discount Action. Elle propose une sélection de plus 
de 6 000 produits dans 14 catégories différentes (allant des 
jouets aux loisirs divers, en passant par les produits d’hygiène, 
ménagers ou de jardinage), le tout à des prix attractifs : plus 
de deux tiers de ces produits sont disponibles à moins de 2 €.  
Selon le géant du discount, l'offre est renouvelée chaque 
semaine avec 150 nouveaux produits. ■

ACTION

BUT 
679E av. Michel Omerin
Tél. : 04 43 55 16 41
Du mar. au sam. : 10h00 – 12h et 14h00 – 19h00

Le 15 octobre dernier, une nouvelle enseigne est venue 
rejoindre le paysage commercial ambertois : BUT. Avec un local 
de 1 500 m², ce géant de l'aménagement d'intérieur propose 
mobilier, cuisines, électroménager, décoration et accessoires.  
Un projet qui a mûri pendant un an et qui vise à renforcer la 
présence de l’enseigne dans la région.
« Nous sommes très contents de l’ouverture de ce magasin, il 
y a un vrai engouement de la part des Ambertois », se réjouit 
Anthony Janiot, le directeur. L’ouverture a permis de recruter 
13 personnes localement, et le succès est déjà au rendez-vous 
avec plus de 4 000 entrées dès la première semaine. ■

BUTLA FABRIQUE DES MAINS
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Depuis l’été 2024, Le Café Lyonnais a changé de mains : Julien 
Charbonnel succède ainsi à Patrice "Gazon" Chantelauze, 
parti en retraite après 22 ans de service. Rebaptisé Chez Juju, 
l’établissement conserve toutefois son esprit convivial et son 
ancrage local. Issu d’une famille de restaurateurs, le nouveau 
propriétaire souhaitait s'établir sur la commune après une 
carrière chez Michelin Compétition. « J’avais envie de me poser 
et faire vivre Ambert, et pour cela, il faut des vitrines », explique-
t-il. Le bar-restaurant continue de proposer des animations, 
avec notamment des soirées karaoké sur réservation, ainsi que 
des repas pour entreprises et groupes. L’engouement est tel que 
Julien a dû embaucher, et fait souvent salle comble. Le patron 
pourra toujours compter sur Corinne, cuisinière historique du 
lieu, qui a vu défiler trois générations de propriétaires. ■CHEZ JUJU

Chez Juju - 4 place du Livradois
Tél. : 04 43 25 70 02
Facebook : Café Lyonnais chez Juju

Du lun. au ven. : à partir de 6h
Le samedi : à partir de 7h

Coraline Chevaleyre, pâtissière passionnée, a ouvert Les 
Gâteaux de Coco en avril 2023 et a récemment déménagé 
dans ses nouveaux locaux, boulevard Sully, au 1er octobre 2024.  
Initialement, elle livrait ses créations, mais son envie de créer 
un véritable salon de thé lui a permis d'établir un contact direct 
avec sa clientèle. L’opportunité s’est présentée par hasard, 
grâce à sa connaissance des propriétaires du local.
Dans son salon de thé, Coraline propose une large gamme 
de délices : gâteaux faits maison, cafés, crêpes, coupes de 
glaces et snacking pour le midi. Elle excelle également dans 
les cakes design, et les gâteaux sur commande (anniversaires, 
mariages, baptêmes, etc.) rencontrent un grand succès.  
« Je suis déjà complète régulièrement, surtout pour les 
anniversaires, les enfants adorent », confie-t-elle. Elle projette 
également d'aménager une terrasse pour que ses clients 
puissent profiter des beaux jours. ■

L'Amphore se renouvelle avec Arthur Bée, jeune sommelier. 
C'est en octobre 2024 que la reprise se fait, après un mois 
de transition avec l’ancien propriétaire afin de le familiariser 
avec les lieux et de rencontrer la clientèle. Cave et bar à vin, 
spiritueux, torréfaction de café et distributeur de thés Dammann, 
l’établissement propose aussi des soirées de dégustation le 
mercredi sur réservation, avec des planches de fromages et 
charcuteries locales. Les vendredis et samedis, l’ambiance se 
veut plus conviviale autour d’un verre. L’accueil chaleureux 
des débuts conforte Arthur dans ses projets : aménager une 
terrasse au printemps, proposer une sélection de vins au verre 
et lancer des Gin Tonic sur mesure pour l’été. Il souhaite aussi 
inviter des vignerons pour partager leur savoir-faire. « J'ai été 
bien accueilli, je dois développer maintenant mon activité »,  
confie-t-il avec enthousiasme. Une adresse à (re)découvrir ! ■

LES GÂTEAUX DE COCO

L'AMPHORE

Les Gâteaux de Coco - 11 boulevard Sully
Tél. : 06 58 32 25 46
Facebook : Les gâteaux de Coco

L'Amphore - 7 boulevard Sully
Tél. : 04 73 82 62 76
Instagram : @amphore_ambert

Du mar. au jeu. : 9h – 12h et 14h30 – 19h
Ven. et sam. : 9h – 12h et 14h30 – 22h

Vous lancez ou reprenez une activité commerciale, ou vous changez de locaux ? 
Si vous souhaitez apparaître dans cette rubrique,

merci d'adresser un mail à communication@services-ville-ambert.fr



SPORT
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C’était plus qu’un rêve de pouvoir intégrer une 
équipe nationale, c'était surtout une vraie fierté

La sélection française présente à Szeged

Originaire d’Ambert, Thomas Marchepoil incarne la passion et 
la persévérance dans le monde de la pêche au feeder. 
Ce jeune compétiteur s’est hissé en quelques années parmi les 
meilleurs, décrochant notamment une médaille de bronze lors 
des championnats du monde de pêche au feeder U25, qui se 
sont tenus en Hongrie les 4 et 5 octobre derniers.

D 
epuis toujours, la pêche est une histoire de famille pour Thomas, 
qui a suivi les traces de son père et qui a su s’entourer de mentors 
inspirants. Quand on lui demande les qualités d'un bon pêcheur, 
il répond que, pour lui, c'est une question de patience et de 

connaissance. Chaque week-end, été comme hiver, il consacre du temps à 
l’entraînement, toujours en quête de perfectionnement. 

Après avoir fait preuve d'assiduité à travers plusieurs championnats 
et atteint la première division nationale, ce passionné et sympathique 
ambertois de 24 ans a finalement obtenu une médaille de bronze 
aux championnats du monde 2024. Fier de porter nos couleurs, il 
souligne l’importance du collectif et d'un esprit d'équipe soudé,  
« C’est un sport individuel, mais on est 4 par équipe, plus un remplaçant, 
sur 4 secteurs différents. Les points des quatre sont ensuite additionnés. » 

THOMAS MARCHEPOIL, 
PÊCHEUR AMBERTOIS MÉDAILLÉ

La compétition, disputée sur plusieurs jours,  
a rassemblé l’élite mondiale dans ce tout premier 
championnat du monde des moins de 25 ans. 

LA PÊCHE AU FEEDER, KÉZAKO ?
La pêche au feeder est une technique de pêche 
au coup qui consiste à utiliser un « feeder », un 
petit panier rempli d'amorce, fixé sur la ligne de 
la canne. Celui-ci libère progressivement des 
appâts pour attirer les poissons, notamment les 
gros cyprinidés comme les brèmes et les carpes. 
Cette méthode demande précision, observation et 
adaptation aux conditions du moment.

C'est donc sous une pression d'exigence que les 
Français ont réussi à se distinguer. Leur maîtrise 
des techniques de pêche au feeder, associée à 
leur capacité à s'adapter au comportement des 
poissons dans un nouveau pays, leur a permis 
d'atteindre le podium.

Alors que le prochain championnat du monde 
approche, Thomas Marchepoil a un objectif clair : 
se qualifier à nouveau et viser encore plus haut. ■

La ville d'Ambert et la communauté de communes Ambert Livradois Forez 
accueilleront l'arrivée de l'étape 6 du Tour de France Femmes avec Zwift  
le 31 juillet 2025 prochain. 

C'est lors de la présentation officielle à Paris en octobre dernier que le parcours de cette 
quatrième édition a été dévoilé, mettant en avant une étape 100 % puydômoise. Pendant 
cette étape, les cyclistes devront traverser deux cols majeurs de notre territoire : le Col 
du Béal, point culminant à 1 390 mètres, et le Col du Chansert à 1 236 mètres. La course 
se terminera en plein cœur d’Ambert. Le parcours complet, avec la liste des communes 
traversées, sera communiqué au public fin mars 2025.

Cet événement s'inscrit dans la continuité de l'engagement de ce territoire, déjà hôte du 
Critérium du Dauphiné et terre de la cyclo Les Copains-Cyfac. 

Le Livradois-Forez, véritable paradis des amateurs de vélo,  
n’a décidément plus rien à prouver ! ■

CYCLISME. AMBERT, VILLE ÉTAPE DU  
TOUR DE FRANCE FEMMES AVEC ZWIFT

P our 2025, nous gardons nos 2 priorités : d’une part la 
sécurisation de notre ressource en eau potable (réfection 
des captages, changement du second filtre de la station 
de production d’eau potable du Mareynat, travaux de 

sectorisation pour lutter efficacement contre les fuites) et la 
protection de l’environnement (élimination des eaux parasites des 
réseaux assainissement) et d’autre part le travail sur les économies 
d’énergie pour nos bâtiments communaux (audit énergétique, 
remplacement des luminaires, optimisation des abonnements) 
et pour l’éclairage publique (prendre une maitrise d’œuvre pour 
passer sur un contrat de performance énergétique).
Après le recensement de 2024, l’INSEE vient de nous communiquer 
les premiers résultats. Depuis des dizaines d’années nous perdions 
des habitants, par rapport au recensement de 2022 nous avons 
une évolution positive de + 0,47 % , c’est très encourageant mais il 
faudra confirmer cette tendance au cours des prochaines années. 
D’autres projets vont rentrer dans des phases opérationnelles 
(changement d’un projecteur au cinéma, premiers travaux dans le 
quartier des Chazeaux, choix des entreprises fin janvier 2025 pour le 
terrain rugby/piste d'athlétisme, construction du garage mécanique…)
Bien sûr tout n’est pas parfait. Tout ne se passe pas toujours comme 
prévu ni au rythme souhaité mais nous maintenons le cap en 
privilégiant l’intérêt général.
De belles choses nous attendent en 2025, le monde associatif sera 
encore là pour sublimer notre territoire. Soyons bienveillants mais 
soyons aussi vigilants face à l’influence des réseaux sociaux. ■
Guy GORBINET et son équipe

D epuis le début de ce mandat, la gestion de la mairie 
d'Ambert est au cœur de toutes les interrogations. Il est 
évident que des choix stratégiques ont été faits, mais leur 
impact sur notre vie quotidienne semble parfois difficile à 

cerner. Les budgets alloués aux différents services publics laissent 
place à des questionnements. 
Le leadership atypique de notre maire a souvent été perçu comme 
éloigné des préoccupations des ambertoises et des ambertois. 
Malheureusement, malgré nos fréquents rappels le 1er magistrat 
ne semble pas comprendre qu’un véritable dialogue avec les 
citoyens est essentiel pour construire une gouvernance plus 
inclusive. Les attentes exprimées par la population concernant 
l'amélioration des infrastructures et l'accès aux services auraient 
dû trouver écho au sein de cette équipe. Nous voulons croire qu’il 
n’est pas trop tard pour rectifier le tir. C’est le moment idéal pour 
tout réinventer et enfin se mettre au travail, n’est-ce pas !
Les différents défis rencontrés durant cette mandature n’ont pas 
été abordés avec la rigueur et l’efficacité qu’exigeaient la situation, 
il est regrettable que toutes les mesures visant à répondre aux 
besoins de nos concitoyens n'aient pas été prises. Comment 
construire un avenir meilleur pour Ambert aurait dû être la ligne 
directrice qu’aurait dû établir cette équipe dès le début de leur 
mandat, en s’engageant à la porter et à la mettre en œuvre. ■
Véronique FAUCHER, David BOST, Yvette BOUDESSEUL

D e la communication à profusion pour cacher l'inaction !

Quand la communication de l’exécutif remplace l’action, 
il ne reste aux conseillers municipaux que le SILENCE…

« Le silence est la voix de ceux dont les mots n'ont intercepté 
aucun écho. » 
- N. Alami

En effet,
« Il y a un moment où les mots s'usent. Et le silence commence à 
raconter. » 
- K. Gibran

Mais nous espérons encore que
« Le silence est plus efficace que mille mots pour amener quelqu'un 
à la réflexion. » 
- J. Nteka Bokolo

On dit que
« Les silences sont parfois le désespoir des soumis. » 
- M. Bouthot

Mais
« Ne trouvez-vous pas que le silence est comme un avant-goût du 
bonheur ? »
 - I. Silone

Plus qu’1 an !!! ■ 
Christine SAUVADE, Michel BEAULATON

Groupe "Pour Ambert en Livradois-Forez"

Groupe "Ambert Action Avenir"

Groupe "Demain... Ensemble pour Ambert"

Groupe "Ambert Ensemble Autrement"

L’ année qui s’est achevée a été marquée par une instabilité 
gouvernementale qui a pesé au quotidien sur chacun 
et chacune de nous. Ambert, comme de nombreuses 
communes de France fait face à plusieurs difficultés majeures 

découlant des restrictions gouvernementales qui impactent sur les 
projets locaux, mais aussi sur le fonctionnement et quelques fois, sur 
la capacité à répondre aux attentes de nos concitoyens.
Alors, certes, je ne suis pas toujours en phase avec la majorité 
municipale d’Ambert, toutefois pour rester constructif je me dois 
de reconnaître qu’au quotidien, c’est loin d’être facile pour les élus 
de la majorité municipale mais également pour l’ensemble des 
agents municipaux toutes catégories professionnelles, confondues.
Pour cette année 2025, je continuerai à être attentif aux projets en 
cours, et je veillerai aussi à ce que le quotidien des Ambertois s’améliore.
Malgré les difficultés il sera encore vital de soutenir et d’accompagner 
notre jeunesse, il faudra être très attentif à l’évolution de l’industrie, 
mais aussi des commerces sur notre territoire et être prêt à dégainer 
si notre hôpital se trouvait en difficulté.
J’aimerais aussi que nous ne mettions pas tous nos œufs dans le 
même panier en accompagnant encore plus fort nos plus petites 
associations locales certes moins médiatisées mais tout autant 
méritantes par les actions réalisées sur la commune.
Je formule pour celles et ceux qui voudront bien les accepter des 
vœux de bonheur, de santé et de sérénité. 
Que cette année soit porteuse d’opportunités et de réussites, tant 
sur le plan personnel que collectif. ■
Philippe PINTON, Vincent MIOLANE

Le trombinoscope des élus est à retrouver sur ville-ambert.fr
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